

**Nombre del alumno: Angélica
González Cantinca**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Nace la
Antropología Médica**

Materia: Antropología Médica II

Grado: 2

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de febrero del 2022.

Nace la Antropología Médica

Curiosidad Antigua

En el seno de la comunidad médica hoy, en estos días, una fecunda inquietud por entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica.

Como objeto el estudio de la antropología general, pero después abordar la antropología médica. Esta, como antes dije, es una sub disciplina de aquella y se ocupa de aplicar ciertos conceptos y prácticas a la interpretación y al proceso de cambios de las ideas, patrones de acción y valores que norman el ejercicio de la medicina.

Nace la etnología. Podemos afirmar que la antropología en su vertice etnológico, nace en 1547 con las investigaciones afanasas de Bernardino de Sahagún.

El interés de los pioneros, tanto en etnología cuanto en lingüística, se concentra en el campo controvertido de la religión y los propósitos que les mueven a conocer las prácticas y creencias indígenas sobre lo preternatural van dirigidas a facilitar la innovación del cristianismo y a consolidar al dominio colonial.

La medicina indígena tan inextricablemente ligada a las creencias y ceremonias mágicas.

Misionero antropólogo. En 1590 da a la antropología

El nombre de historia moral para contrastada con la historia natural que se ocupa de las cosas y obras de la naturaleza; la llama la ciencia nueva "por ser juntamente historia y en parte filosofía"; y la define con toda congruencia, como el conocimiento de las cosas y obras del libre albedrío, "que son los hechos y costumbres de los hombres."

Acosta reduce el ámbito de la antropología a los pueblos agrarios por ser el campo de conocimiento que desahuciaran los historiadores o quienes criticaban las fabulosas hazañas de descubridores y conquistadores.

Proscripción marxista. "La historia de todas las sociedades hasta nuestros días es la historia de la lucha de clases." Desde la perspectiva rigurosamente evolucionista de la declaración, la lucha de clases constituye la energía necesaria para poner en práctica las transformaciones sociales.

Estructuralismo marxista. Campo de pesquisa irreductible al esquema del Manifiesto comunista, campo reservado a la teoría y praxis de la antropología, es insistentemente reivindicado como ámbito sustraído al dominio del materialismo histórico.

Los antropólogos, los misioneros y otros hombres sabios, conocedores y entendidos que están en contacto continuo y de primera mano con los pueblos colonizados, son parte de la sociedad dominante y necesariamente cumplen sus fines, hace notar.

El hiato anarco-estudiantil, Complementariedad en Gramsci.

Antropología subalterna. Gramsci asigna, en nuestros días, a la antropología etnológica, sectores de la historia occidental, antigua y contemporánea.

propias de los grupos sociales sin cultura escrita, La compatibilidad, implícita en el uso paralelo hace de conceptos diferentes, clase y cultura, lucha de clases y lucha de culturas, como fases de una misma configuración ideológica, parece absolver a la antropología europea de viejos y graves pecados capitales por su asociación con el colonialismo.

Ciencia e ideología.

La discusión de algunos puntos clave de la antropología, pasado y presente parece necesaria para advertir, desde el comienzo las bases teóricas de la antropología médica que son, en gran medida, las mismas de la antropología general; corren, consecutivamente, la misma suerte y cambian de una época a otra según se modifica la orientación ideológica dominante.

Medicina como institución. La antropología tiene ya en su acervo una riqueza substancial de materiales etnográficos de contenido médico, recogidos en diversas partes del mundo mediante la observación directa.

Distribución de rasgos culturales. Es la antropología cultural norteamericana la que confirma realmente la antropología médica al seguir la línea de pesquisa abierta por el particularismo histórico.

Medicina folk, continuum folk-vibano, tipos ideales, el orden moral y la escritura, cambio unidireccional, enfoque sincrónico.

Comportamiento médico. En el comportamiento médico con el hombre enfrenta el accidente y la enfermedad.

Medicina como control social. La medicina actúa tanto como sistema de ideas y prácticas destinados a curar males cuanto para satisfacer los requerimientos

del contra social indispensables para mantener la cohesión del grupo propio.

Aislamiento insalvable.

Tiene la mirada puesta en la situación del campo y se propone, como una de sus reivindicaciones más sentidas, incorporar en la sociedad gualitaria que diseña a las masas campesinas, predominantemente indias en su composición racial y cultural, y a los pueblos étnicos originalmente americanos de lengua y tradición propias.

La idea central que agita la voluntad del movimiento social es integrar un país de población heterogénea, técnicamente atrasada, escasa y dispersa en multitud de asentamientos.

Malos hábitos culturales. Los pueblos étnicos y la resume en 4 problemas fundamentales: 1) el aislamiento, centro de todos los males, 2) la economía agraria de subsistencia que hunde al indio en la pobreza; 3) la ausencia de es colonización significativa y 4) "el abando, verdaderamente espantable de nuestra población, frente a las enfermedades y la muerte".

Hay, en consecuencia, una insuficiente atención médica que se debe 1) a la falta de médicos, 2) mal distribución en la geografía del país, 3) por la escasez de recursos económicos de la población y 4) por los deficientes servicios médicos oficiales gratuitos.

Gonzalo Aguirre Beltrán, Programas de Salud en la situación intercultural, Instituto Indigenista Interamericano, México, 1955 (2a. ed. IMSS, 1980)